

# Newsletter notre soleil suisse - Été 2021



Zurich, mi-juillet 2021

Chers sponsors, chers amis du soleil,  
Six mois se sont écoulés depuis ma dernière newsletter. L'école Rehobot à Borodougou est maintenant terminée et grâce à votre soutien, elle est dotée d'un toit et d'une lampe solaire - un grand merci à tous. Nous aimerions maintenant vous présenter d'autres projets en cours et importants dans l'espoir de vous encourager à faire à nouveau un don.

## 1. Trois jardins de femmes

Fin juin, grâce à un financement privé, un puits a été foré avec succès dans le bâtiment de l'école Rehobot. Maintenant, l'école dispose enfin de sa propre source d'eau pour les élèves toute l'année (voir photo ci-dessus, avec l'école en arrière-plan). **Mme Fatoumata Traoré**, présidente de **notre soleil Borodougou**, souhaite créer un grand jardin scolaire bio, également ouvert aux parents des écoliers. Une pompe à énergie solaire avec un polytank manque toujours - nous avons besoin de 6 000 CHF pour cela.

Au cours des six derniers mois, deux autres sections de « notre soleil » ont été fondées au Burkina Faso, à Koumi et Nasso.

Mme Elisabeth Bado, qui dirige « notre soleil Koumi », souhaite créer un jardin communautaire où une trentaine de femmes pourront planter des légumes, des fruits et des plants d'arbres afin de les revendre sur le marché local.

Cela leur donne un peu d'argent pour acheter de la nourriture et payer les frais de scolarité de leurs enfants. Le terrain (environ 1 hectare) est disponible et dispose également d'eau toute l'année, de sorte que seule une clôture doit être financée. Elisabeth Bado s'occupe des déplacés internes, c'est-à-dire des familles qui ont fui une attaque de l'État islamique. Le jardin les aide à redevenir indépendants des aides extérieures ; pour cela, elle a besoin de 1000.- CHF.

**Mme Emilie Bagré**, directrice de « notre soleil Nasso », souhaite également créer un jardin communautaire pour une trentaine de femmes. À Nasso, il y a également 1 hectare de terrain mais il manquait encore l'accès à l'eau. Grâce à vos dons, un puits a été foré avec succès ces derniers jours. Comme dans le cas du bâtiment de l'école Rehobot, une pompe solaire et une station de pompage avec un système solaire sont nécessaires ; le montant total requis est de 7'000 CHF.



## 2. Un kiosque énergétique pour Songo 2

Notre Soleil Suisse soutient un projet commun avec le FEM (Fonds Environnemental Mondial - UNDP) pour des kiosques énergétiques. Il semble vraiment qu'il y ait une forte demande dans les villages pour des bistrotts dotés de bornes de recharge pour téléphones portables et d'une télévision. Chaque kiosque est exploité par une « Grand-Mère solaire », qui a reçu la formation nécessaire pour gérer la restauration et les équipements solaires du kiosque.

Le kiosque de Songo2 a fait beaucoup de progrès. Il a été construit à l'initiative du Conseiller Communal M. Luc Kasagabou.



Les kiosques sont des lieux de rencontre importants pour la communauté villageoise, y compris les femmes. Malheureusement, il manque encore une partie du financement pour la partie solaire (éclairage, borne de recharge pour téléphones portables, alimentation pour congélateur et télévision; coût 3'000 CHF).

L'Assemblée Générale 2021 aura lieu le samedi après-midi 28 août, 15h00 ; merci de réserver la date ! J'ai de nouveau pu réserver le point de rencontre de quartier "Lokal" à la Voltastr 65 à Zurich Fluntern. Une invitation comprenant tous les documents nécessaires vous sera envoyée séparément en temps utile.

Nous recherchons de toute urgence 1-2 membres pour le conseil d'administration de notre soleil suisse. Qui aimerait participer à ces précieux projets?

J'espère que vous continuerez à nous rester fidèles. Tout don est le bienvenu.

Avec mes salutations ensoleillées

Franziska Heusser  
Hochstrasse 68  
8044 Zürich

Tel. 044 322 64 22  
NATEL 079 328 45 67

[fheusser@bluewin.ch](mailto:fheusser@bluewin.ch)  
[www.solafrique.ch](http://www.solafrique.ch)  
[www.notresoleilsuisse.ch](http://www.notresoleilsuisse.ch)

De plus, il est envisagé d'installer 4 candélabres solaires pour un éclairage d'ambiance à grande échelle après le coucher du soleil - pour des raisons de sécurité, mais aussi pour rendre possible un « marché du soir ». L'effort supplémentaire pour cela est de 500 CHF par candélabre.

## 3. Centre solaire de formation et de production

La préparation nécessaire à la construction d'un centre solaire à Bama près de Bobo-Dioulasso fait des progrès. Un terrain de 5 hectares a déjà été acheté; sur le site, une pompe solaire avec château d'eau et polytank est déjà en fonctionnement. Nous sommes très heureux que le célèbre bureau d'architecture suisse «kampfen zinke +partner» ait accepté de participer à l'élaboration du projet.

Quatre personnes travaillent actuellement sur les plans de construction. (voici une photo d'une esquisse actuelle). Un grand merci également à eux et à leur entreprise.



Nous espérons être bientôt en mesure de faire financer la phase de construction proprement dite de cet important projet. Bien sûr, nous sommes très reconnaissants pour toute suggestion à ce sujet.